

205

MEMORANDUM

México, D.F., Mayo 12 de 1961.

CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE LA AMERICA LATINA.- El Lic. VICENTE LOMBARDO TOLEDANO, líder máximo de esta Central, recibió una invitación que le envió el Ing. MANUEL MEZA, para asistir a la reunión que efectuaron hoy los Directivos de la Conferencia Latinoamericana Pro Paz, en el local del Frente de Artes Plásticas, en la que se discutió lo relativo a la forma en que se debe constituir el Consejo de la Paz; pero dicho profesionista se negó a concurrir enviando en su representación a LAZARO RUBIO FELIX, Secretario de Asuntos Electorales del P.P.S., a quien dió instrucciones de que si se toman algunos acuerdos se niegue a respaldarlos aduciendo que éstos no tienen validez si se aprueban en ausencia del Gral. LAZARO CARDENAS, de quien se aseguró que no estaría presente en dicha junta.

Asimismo, el Lic. LOMBARDO TOLEDANO expresó que el grupo de intelectuales que se reunieron hoy quieren hacer todo sin tomar en consideración la opinión del Gral. CARDENAS, no obstante que este Militar ha expresado que "no debe hacerse nada hasta después de las elecciones de Diputados Federales, para evitar que se mezcle una cosa con la otra". Por eso, el primero de los citados recomendó a RUBIO FELIX que en la junta debe manifestar que los contingentes del P.P.S. se encuentran ocupados en la campaña electoral y es preferible esperar hasta el mes de julio para actuar en otros aspectos.

Por otra parte, el Lic. ALONSO AGUILAR MONTEVERDE comentó que la reunión de hoy, prácticamente es la puesta en marcha de los acuerdos tomados en la Conferencia Latinoamericana Pro Paz.

El Lic. LOMBARDO TOLEDANO manifestó a JOSE PAGES LLERGO Director de la Revista "Siempre", que hace unos días lo entrevistó un representante del periódico "Pravda", órgano de difusión del Partido Comunista de la U.R.S.S. para pedirle que escribiera un artículo acerca de la situación que prevalece en Cuba, y que después de haber recibido unos documentos de La Habana, terminó el cuestionario que le presentó el periodista ruso, dando a conocer lo que verdaderamente ocurre en Cuba, "que no es lo que han publicado los diarios mexicanos". El citado profesionista pidió a PAGES LLERGO que publique lo anterior en la Revista citada.

Respetuosamente.
EL CORONEL D. E. M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RAFAEL ESCANILLA.

30
MRE/V